

LE PARESSEUX

Bienvenue dans le labo animal ! Tu te souviens de Sid, le personnage froussard du film d'animation "L'Âge de glace" ? Eh bien, je te présente un de ses cousins, le paresseux à gorge brune.

La taille :

Le paresseux fait la taille d'un grand chat, du museau au bout de la queue.

Le poids :

Les paresseux pèsent en moyenne 4 kilos. Tu pourrais facilement en porter un dans tes bras.

Les pattes :

Tu as vu ces loooooongs bras ? Les pattes avant du paresseux sont deux fois plus longues que ses pattes arrière. Avec ses grandes griffes de 8 centimètres... il est le maître absolu du "cochon pendu" et le roi de l'escalade ! Regarde, il peut rester bien agrippé à sa branche sans faire aucun effort, même quand il dort.

La tête :

Le paresseux a un super-pouvoir : il peut tourner la tête à 270 degrés, presque un tour complet ! Pratique pour scruter les environs sans avoir à se déplacer...

Le pelage :

Pendant la saison des pluies, des algues microscopiques se développent dans la fourrure du paresseux. Du coup, son pelage devient un peu vert... C'est un camouflage parfait dans le feuillage pour se protéger des prédateurs. Allons voir de plus près... Ouh là, mais il y a du monde là-dedans ! Des centaines de petits insectes vivent dans son pelage, se nourrissant de ces fameuses algues. Un seul paresseux peut abriter jusqu'à cent vingt papillons et plus de mille coléoptères.

Le cri :

Les paresseux sont très solitaires et pas franchement bavards. Pour les entendre, il faut tendre l'oreille, à la saison des amours, par exemple, lorsque la femelle pousse des cris aigus pour attirer les mâles. Ces cris ont donné son surnom au paresseux, l'"aï". C'est vrai que ça fait mal aux oreilles !

Le déplacement :

Le paresseux porte bien son nom. Il dort environ quatorze heures par jour, et, lorsqu'il se déplace le long des branches, c'est trèèèèè, trèèèèè lentement...

Imagine, pour parcourir un kilomètre, il te faut à peu près un quart d'heure, alors que le paresseux, lui, met quatre heures. Il est seize fois plus lent que toi !

Le paresseux est maladroit quand il se déplace au sol, alors, il reste presque tout le temps perché dans les arbres. Très bon grimpeur, il adore se prélasser à leur sommet pour se réchauffer au soleil.

Une seule fois par semaine, il quitte son perchoir pour faire ses besoins. Il descend alors le long du tronc, creuse un trou dans le sol avec sa queue et y dépose ses excréments. Parfois, les jaguars et les anacondas profitent de ce moment de faiblesse pour le croquer tout cru !

L'alimentation :

Le paresseux à gorge brune est folivore. Qu'est-ce que ça veut dire ? Un folivore est un animal qui ne mange que des feuilles. Il croque directement dedans à pleines dents ! Pour boire, pas question de descendre de sa branche : le paresseux lape l'eau retenue dans les grandes feuilles. À boire et à manger directement dans son lit, que demander de mieux ?

La reproduction :

Les paresseux vivent seuls et ne se rencontrent que pour se reproduire pendant la saison sèche, entre les mois de juillet et de novembre.

Six mois plus tard, la femelle donne naissance à son petit, toujours suspendue en l'air. Dès qu'il sort du ventre de sa mère, le bébé s'accroche à sa fourrure pour ne pas tomber et se pelotonne sur son ventre. Il y restera six mois avant de prendre son indépendance. C'est chouette, une "maman-hamac" !

La localisation :

Les paresseux sont arboricoles : ils vivent dans les arbres des forêts tropicales d'Amérique centrale et d'Amérique du Sud.

L'aigle harpie, qui rôde en planant au-dessus de la forêt, est son principal prédateur. Il l'attaque quand il se réchauffe au soleil, au sommet des arbres. Dépêche-toi de fuir, petit paresseux ! (*Ironique.*) Ah oui, c'est vrai, désolé, tu ne peux pas te dépêcher... Dommage !